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Приветствие по PEER 
 

Дорогие коллеги! 
 
Хочу поблагодарить всех собравшихся на нашу нынешнюю конференцию за проявленный 
Вами интерес к нашей работе, но скорее не к ней, а к ее предмету: к бассейну реки 
Амударьи. Несмотря на то, что это самая большая река Центральной Азии, которая дает 
жизнь 60 % всего региона, внимание к ней со стороны науки, доноров, МФИ очень 
небольшое. Чтобы быть откровенным можно сказать, что внимание доноров к 20 % 
бассейна – к территории Афганистана, к Афганской части бассейна Амударьи в несколько 
раз больше, чем ко всему бассейну Амударьи. Тем не менее, уже сейчас клубок вызовов 
перемещается в сторону Амударьи. Самые большие климатические изменения грозят со 
стороны бассейна Амударьи – и температурные и ледниковые и распределение осадков. 
Бассейн Амударьи с его большими полезными ископаемыми и индустриальным 
потенциалом Навоийской, Бухарской, Кашкадарьинской, Сурхандарьинской, Хатлонской, 
Дашховузской и Лебапской областей, все зоны Каракумского канала и низовьев, будет 
интенсивно прорастать промышленным производством, а это значит потребность в воде. 
Вопрос стоит о возрождении низовьев – зоны Приаралья, о которой написано десятки 
постановлений, но только сейчас до нее дошли глаза Центра после прихода к власти 
Шавката Миромоновича Мирзиёева. А Афганистан, который иностранные экологи, 
экономисты и географы называют страной запоздавшего или отсроченного развития, и 
будут всячески нагнетать в нее деньги, чтобы дать ей прийти в норму, как например, 
Вьетнам, Камбоджи, которые тоже пережили длительную войну, а теперь расцвели. 

У всех этих будущих проблем есть главный лимитирующий фактор – водные ресурсы. 
Мы собрали Вас, чтобы представить Вам результаты нашего исследования, меньше всего 
посвященного прошлому этого региона, но больше всего будущему. Если Вас интересует 
его прошлое, то я рекомендую Вам обратиться к нашей электронной библиотеке, где Вы 
сможете найти десятки различных публикаций на русском языке, посвященных 
Афганистану и столько же на английском. Но главное для чего мы собрались – привлечь 
внимание к будущему Амударьи и сосредоточиться на дальнейшем изучении ее 
потенциала, ее резервов, используя которые, мы уверены, можно будет выжить всем 
странам, лежащим в бассейне реки Амударьи. 

Главная наша задача – привлечь Ваше внимание и мобилизовать наши знания, деньги 
доноров и расположение решающих лиц для построения будущего бассейна реки 
Амударьи. Мы рады, что здесь присутствует представитель АБР, который также 
представил нужный проект по бассейну Амударьи, который слишком долго 
согласовывался прошлым ИК МФСА, но мы надеемся, что нынешний МФСА ускорит его 
согласование и пустит в жизнь. 

Я уверен, что нам нет смысла тратить время на то, кому чем и как грозит Рогун – на 
Амударье имеется возможность совместно построить десятки ГЭС и эксплуатировать их 
так, чтобы все они помогали решать водную проблему, а не усугублять ее. 


